
中科實中 112學年度親師座談會 

【高中部】家長意見線上回饋單 文字意見及提問 
辦理時間:112.09.15(五)18:30-20:40       地點:國際會議廳及各班教室 

彙整線上回饋表及各班紀錄冊提問，請相關處室回應如下： 

班級 問題/回饋 
負責處

室 

回應內容 

高 101 

1. 希望在星期六舉行，會更方便！ 

2. 學校最大的問題應該就是交通了，如果能

克服，會吸引更多優秀學子來讀我們學

校，也可到各個優質的國中部去推廣我們

學校，這樣學校會更好辦學，真的！ 

輔導室 1. 謝謝家長建議，將會列入

未來親師座談會日程安排

考量。 

2. 上放學交通一直以來都是

敝校的最為煩惱的問題，

每年與台中市交通局、台

中市監理所及各客運業者

溝通頻仍，仍舊難以解決

及符合師生的需求，不過

學務處亦持續努力，包含

行文給台中市交通局商請

協調客運及配合教育部交

通需求調查，皆努力讓客

運及公車班次更符合學生

需求，唯經客運公司評估

較多仍維持原本路線及班

次，無法完全滿足學生上

放學需求，實屬遺憾。 

高 103 壹.關於住宿生晚自習無指導教師輔導問題： 

因小朋友是住宿，本以為學校排定的依表操課

相當充實，但是經了解並無委派師資來進行督

促或課程疑問的提解指導，只有學校出場地及

提供用電及冷氣。實屬有些遺憾及不足。 

我想應該不出是經費的來源問題，是否可以請

學校校長及師長協助思考及幫忙想出符合法規

的方法。 

#針對教師費用部分： 

一.粗估師資所需費用：大致換算如下 

1.以學生晚自習 2.5hr，假設以老師鐘點費

1hr=450元，一天費用大約 1125元，現一週 4

天，一個月 16天，所以一個月一位教師費用

約 18000元。聘請 2位老師為 36000元 

2.現有三個班學生晚自習，2位老師不定時 

駐點巡班方式。 

二.目前有 3個班住宿生，大約 120人，以使

用者付費原則，負擔二位教師 36000元的費

用，全部 120個學生，平均一位學生負擔費用

300元，當然清寒學生可提出申請由學校補

助。 

#針對費用收取我粗淺建議： 

一.師資費用由學校負擔： 

教務處 謝謝家長建議，目前住宿生晚

自習由宿舍管理員協助管理。

若需收費，須符合教育部「高

級中等學校向學生收取費用辦

法及補充規定」，恐難實施。 

 

另，本校自 101學年進駐目前

校區以來，便開始有提供宿舍

讓遠地同學住宿，迄今已經 12

年，101學年一開始沒有宿舍

管理員時，也是由本校幾位男

老師義務無償留在宿舍過夜陪

伴住宿生。 

101學年開始亦規範住宿生周

一至周四需要統一晚自習，以

培養良好讀書習慣。 

而這兩個半小時的晚自習時

間，目的就是希望同學靜下心

來一方面可以複習當天所學，

一方面可以預習隔天課程。 

如果有問題時，可以先做記

號，第二天白天再請教相關老

師，相信各科老師都很樂於指



二.由住宿生及參加晚自習，平均一個月負

擔，因都已住宿及開辦晚自習,又再收款,需再

行文公告說明,補收此款項。 

三.由學校及參加晚自習學生依比例分擔 

 

以上都是希望能讓原本學校針對晚自習的美意

能更盡善，免得讓學校細心規劃失去原意。 

希望親愛的校長及老師能幫忙與調查，謝謝。 

導同學的，此外，也可以避免

晚自習時間走動，才比較不會

干擾到其他同學。 

相信住宿生在周一至周四的晚

自習時間，如果可以好好的靜

下心來自主學習，一定能夠達

到事半功倍的效果。 

 

高 103 這次行事曆教務處未列入英聽，也沒有把補考

放在校務重大行事曆，補考有關學生學分、甚

至關係到畢業，怎麼可以放在工作行事曆?如

果有天災人禍緊急事件，我相信都可以是嚴重

性討論修正，但絕對不是"方便行事"，而且很

多家長會參考學校行事曆安排學生暑假、寒假

的行程，不論是營隊、家庭旅遊都會列入考慮

因素，我建議請將重大考試，例如學測、英

聽、期中考、補考、會考，與學生畢業、升學

事情都要嚴謹對待! 也建議工作行事曆如果要

臨時變更除了經過主管會議之外，至少應邀請

學生代表、各科召集人一起討論! 

教務處 謝謝家長建議。 

本校行事曆確實自 110學年起

便沒有將該學年英聽測驗列入

校務重大行事曆，日後在編列

113學年第一學期行事曆時，

會將英聽測驗列入校務重大行

事曆。 

另外，自 112學年第 2學期

起，亦會將補考時間列入校務

重大行事曆。 

高 104 
交通問題 麻煩學校是否向政府申請更多路線

班次讓孩子至少能到外面更多點轉車 

學務處 上放學交通一直以來都是敝校

的最為煩惱的問題，每年與台

中市交通局、台中市監理所及

各客運業者溝通頻仍，仍舊難

以解決及符合師生的需求，不

過學務處亦持續努力，包含行

文給台中市交通局商請協調客

運及配合教育部交通需求調

查，皆努力讓客運及公車班次

更符合學生需求，唯經客運公

司評估較多仍維持原本路線及

班次，實屬遺憾；另因平和路

狹窄，每每公車抵達時皆造成

交通堵塞，目前上學時間已有

四台公車進校，若再增班，交

通恐更混亂。 

高 104 

停車時是否可以不要繞這麼大一圈! 

學務處 考量蒞校家長車輛較多，校園

鄰近停車位難尋，因此才開放

環校道路，但的確有場地昏暗

疑慮及校內人力不足問題，未

來會視情況開放環校道路停車 

高 104 一切都好，如果交通可以再便利一點，有秩序

一些就會更好。 

學務處 交通便利學務處仍會持續努力

規劃。 

高 104 

對學校相對陌生本來期待在親師座談會多了解

一些學校的特色環境硬體、教學大方向或家有

高中生父母的角色……等，但似乎分享不多期

待有機會更深入了解，謝謝！ 

輔導室 1. 謝謝家長建議，將會提請

行政會議討論，列入未來

親師座談會流程安排考

量。 

2. 關於家庭教育--親職講

座，將另擇日期辦理，歡



 

迎家長踴躍參加。本學年

親職講座辦理日期預定為

112年 11月 15日。 

高 202 1. 下班趕來有點太匆忙 

2. 國中部下學期有辦親師座談會，希望高中

部也有 

 謝謝家長建議，將會列入未來

親師座談會規劃考量。 

高 202 

此次參加親師座談會，發現 202班上竟然有 42

位同學，要擠在小小的教室上課，冷氣還不

涼，風扇的聲音也很大，沒有麥克風很難聽得

清楚，這樣的環境如何讓孩子好好上課呢？ 

教務處 112學年因為申請讀理組的同

學較多，導致理組班的學生人

數較多。 

室內冷氣皆依照國教署冷氣使

用規定，溫度宜設定在 26度

至 28度之間，並輔以電風扇

或循環扇。 

教務處設備組有足夠的洪外麥

克風供教師長期或臨時借用於

上課使用。 

高 202 
是否可以舉辦學習歷程相關講座，包含如何累

積經驗、撰寫，寫出含金量高的歷程。 

輔導室 於本學期 112年 10月 5日晚

間辦理升學講座說明學習歷程

檔案及大學多元入學管道。 

高 203 

希望以後的親師座談會可以辦在假日，讓難得

一次的親師座談會家長可以比較有時間跟老師

交流一下，上班地點比較遠的家長也比較不會

匆匆忙忙的連飯都沒時間吃，開車也很危險，

謝謝 

輔導室 謝謝家長建議，將會列入未來

親師座談會日程安排考量。 

高 203 
6:10太早了，家長 5.6點下班，還要趕到大

雅，建議 7:00 

輔導室 謝謝家長建議，將會列入未來

親師座談會時間流程安排考

量。 

高 203 

老師親切用心，期待孩子能更成長。聽說住宿

晚餐沒有很討喜，如果有機會換一換更好，謝

謝。 

學務處 學校午晚餐是透過公開招標，

評選制度符合教育部規定，由

合格團膳公司經營，晚餐盒餐

費用為每餐 55元，其流程均

符合現行法規，且菜單均由各

團膳公司營養師專門開立，必

符合每日飲食指南規範及依照

「安全、營養、衛生」條件，

並定期彙整呈報國教署，另由

於每人口味不同，實難符合每

一位學生需求。 

廠商發生問題訂有罰則，若當

天餐食有問題如太油、有異物

等狀況，請同學按照團膳通報

流程通報午餐秘書處理。 


